

Numero 6 centis.
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Por Mes: UNA peseta.
Por Trimestre, 4'00.
Por Semestre, 7'00.
Por Año, 12'00.
Extranjero y Ultramar, 15'00.
PAGO ADELANTADO

Diario de Burgos

Numero 6 centis.
PRECIOS DE INSERCIÓN
ANUNCIOS: En 1.ª plana, veinte céntimos. En 2.ª, quince. En 3.ª, diez. COMUNICADOS y sueltos de redacción a precios convencionales. Rebajas a los suscriptores y a los anunciantes permanentes.
PAGO ADELANTADO

DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS

Año XX.-Número 5.916 -Burgos. | Impronta, Redacción y Administración: calle de Vitoria, 16, bajo. Teléfono núm. 165. | Martes 11 de Octubre de 1910

E. MORANCHEL, cirujano dentista.-Espolón, 2 y 4.

Venta
Caballos y arreos. Informarán, relojería en Toros, Plaza Mayor.

En pro del turismo

Importante es para una nación el momento comercial de la exportación e importación de productos, que da vida a la agricultura y a la industria, no lo es menos el momento de viajeros, pues tanto los de turismo como los que se detienen al paso visitando el país, hacen en este momento gastos, que también se reflejan en el movimiento de la producción nacional y en el aumento de su prosperidad de una manera muy sensible.

Hay en Europa, como Suiza e Italia, un movimiento de viajeros es una de las principales de recursos para la riqueza, y a fin de asegurarla y darle vida se ha dictado una legislación que procura a prestar toda suerte de apoyos y facilidades a esa clase de viajeros, conociéndose universalmente con el nombre exótico de *touristas*.

Este es uno de los más extensos mundos del mundo; y en cuanto a bellezas naturales y pacíficas de su suelo, no otro país en menos espacio le supera. Tenemos a Suiza en el Noroeste, a España en Levante, una Andalucía que es el paraíso por su clima, por su sol, por sus alegrias, unas islas Baleares que son un paraíso terrestre y unas islas Canarias que es el santuario natural para todos los enfermos de las razas europeas.

Las condiciones debieran haber hecho de España el país más apropiado para el desarrollo del turismo, pero han existido obstáculos graves e inconvenientes que lo han impedido. La dificultad de fáciles comunicaciones en el interior, las trabas y gabelas de aduanas y el impuesto de consumos que se pagan a los buques y a los viajeros que parten, en las fronteras, y a fin al fin el salir de las poblaciones; la falta de alojamientos cómodos en cuanto se trata de cualquier población importante y la falta de auxilios oficiales para los *touristas*, a fin de poder con facilidad transmitir por todo el país y visitar edificios, monumentos, etc., todo ello una leyenda de la incomodidad que se vive por España en forma tal, que se considera como uno de los grandes obstáculos que vienen a visitarnos.

Por interés público, pues el turismo puede traer para España el que en ella entra actualmente una cantidad acaso igual al presupuesto nacional de los ingresos; por patriótico y por toda clase de razones, a fin de hacer de España un mundo como una nación civilizada, se impone que se legisle por el Gobierno en esta materia, de modo que desahoguen en cuanto sea factible las necesidades que se oponen a que el turismo en España sea un natural desarrollo que prepare en el porvenir maravillas de progreso.

Desafortunadamente no necesitamos hacer muchas recomendaciones en este sentido, pues el mismo Fomento señor Calbetón es, no sólo un entusiasta de la idea, según parece, sino que tiene convicciones arraigadas por sus conocimientos de la materia y está en aquellos momentos llevándolos a un punto de ley que ha de dar un gran impulso al turismo en España.

En las noticias, el señor Calbetón se propone dar vida a una gran Asociación que se denominará Fomento de Turismo, que tendrá representación en todos los principales ayuntamientos y poblaciones de España y de sus colonias. Las personas que a ella pertenecieran tendrían un distintivo exterior que los dé a

conocer a la vista, y en conjunto y alabemente prestarán toda clase de auxilios y facilidades a los turistas donde quiera que éstos los necesiten en las diferentes circunstancias de sus viajes.

Se harán desaparecer para los turistas, toda clase de trabas y gabelas que dificulten sus viajes, por mar y por tierra. Los *buques croisières* que conducen en grandes reuniones a los turistas, haciendo escala en los puertos del litoral, tendrán en ellos franquicias especiales. En una palabra, en dicho proyecto de ley se atenderá con solícito cuidado a cuanto pueda contribuir a que en España tenga el turismo por sus resultados económicos y progresivos la misma importancia que en otras naciones menos condicionadas que la nuestra para su explotación.

Un hombre en una sima

SALVAMENTO HERÓICO

Los periódicos de Bilbao relatan un hecho heroico desarrollado en la demarcación de Sopuerta.

Haciendo el recorrido de las minas el cabo de la benemérita, Emilio Vega, de la comandancia de Valladolid, con varios números a sus órdenes, a cosa de las seis de la tarde, al llegar a la mina *Amalia Juliana*, se le presentó el muchacho de 14 años Vicente Sánchez, participándole que a poca distancia de allí y en el sitio denominado Queraltoga, se oían voces que provenían del fondo de una profunda sima, por lo que suponía debía haber caído en ella un individuo que desde la noche del domingo 2 del actual, en que se lo vio por aquel lugar en estado de embriaguez, no había vuelto a su casa.

El cabo Vega y las fuerzas a sus órdenes se trasladaron a la boca de la sima y confirmaron lo manifestado por el muchacho.

Dicho cabo, ayudado de un joven capitán de la mina llamado Rosales Casa, procedió a reconocer la cueva, valiéndose de unas cuerdas que se ataron a la cintura, y que sujetaban desde la boca de la sima los guardias y otros vecinos que se prestaron a hacer el salvamento de la persona que gemía en el fondo.

Vega y Rosales, con una vela y un farol encendidos, descendieron unos 40 metros, y como el abismo continuaba, decidió Rosales quedarse en un saliente del terreno, mientras el cabo bajaba cuatro metros más.

El agujero desde tal profundidad era tan estrecho que ni con la luz se divisaba piso firme, por lo que Vega determinó subir al punto en que Rosales quedaba.

Desde allí arrojaron algunas piedras para cerciorarse de la profundidad y de si en aquel misterioso fondo había todo o agua.

Al caer una de las piedras, los ayes de dolor aumentaron y entonces comprendieron que había personas vivientes una más abajo de donde ellos estaban.

El cabo Vega dispuso que bajasen al fondo otras dos personas, así como que sin pérdida de tiempo fueran avisados médicos y el juzgado de Arcentillas, por ser el terreno igual de dicha jurisdicción.

Se avisó al juez y a los médicos y seguidamente descendieron atados con otras cuerdas uno de los guardias civiles llamado Faustino Fernández y el obrero Jesús Aguirre.

Este quedó a 20 metros de profundidad, y el guardia Faustino continuó bajando hasta que halló al cabo Vega, al cual sustituyó en el punto que el cabo ocupaba.

El cabo Vega bajó por el estrecho agujero, bien atado, diez metros más y allí halló en otro saliente del agujero, que aún continuaba, a un hombre que medio desmayado dijo con gran trémulo que se llamaba Babino Fernández, y que hacía cuatro días había caído en la sima.

Después pidió entre espasmos agua y no pudo articular más palabras.

El cabo dio aviso a los de arriba de que ya había hallado al que se buscaba y pidió se le bajase un saco.

En él, el cabo Vega hizo tres agujeros, metiendo allí al Babino y haciéndole sacar las piernas por los agujeros y por otro la cabeza.

El cabo y el guardia se desataron sus cuerdas para no entorpecer la ascensión del Babino y así logró subir al pobre hombre.

Los primeros que le recibieron a 40 metros de profundidad fueron Rosales y Aguirre, y en otros puntos del subterráneo Manuel Alonso, Pedro Buena y Miguel Calvo, que también ayudaron en este peligroso trance.

El Babino fué llevado a casa del vecino D. Manuel García, pero todos los auxilios que se le prodigaron fueron inútiles; el desgraciado falleció sin que se le pudiera hacer hablar.

En el fondo de la sima quedaban desatados los primeros que bajaron, y como tales trabajos duraron tres horas largas, se les pagaron la vela y el farol, quedando en la más imponente oscuridad.

Al fin, les fueron echadas las cuerdas y se les sacó con trabajo de uno en uno.

Los heroicos cabo Vega y guardia Fernández, cuando salieron del profundo agujero, manifestaron que estuvieron en gran peligro, pues los que ascendieron antes que ellos removieron el terreno y no cesaban de oír peñas y tierra, que bien pudieron haberles causado lesiones.

El marqués de Murga

Ya está restaurada la fábrica del templo de San Nicolás, y en seguro asilo la joya más esculpida de escultura que enseña Burgos a los enamorados del arte, el gran retablo de los Colonias, el más portentoso retablo del mundo.

A san obra de restauración va unido el nombre del marqués de Murga. No hace falta historiar más: en Burgos, lo saben todos. El marqués de Murga, mi amigo afectuoso y bueno, ha defendido con su dinero, con su talento, con su laboriosidad personal, con su amor a Burgos, puesto a prueba, ese monumento artístico, lo ha salvado de la destrucción y de la ruina. España debe gratitud al marqués de Murga, a ese hombre de incomparable modestia, forjado en el trabajo, que para realizar su ideal de burgués, de admirador de las riquezas artísticas de su país no ha regateado nada.

De parias me parece la iniciativa de *La Voz de Castilla*. Yo lo tenía en mi deseo y en mi pensamiento. No me atreví a vociferar por que me quería librar de una refriega con el carifaseo de ilustra amigo.

Burgos pide al ministro de Instrucción pública, la gran cruz de Alfonso XII para el marqués de Murga: es un plebiscito de opinión, es una reclamación de justicia.

Y no basta que la idea cunda y que parezca muy bien a todos: han de ponerse las manos a la obra. Hay en Burgos muchas personas prestigiosas para convocar, para anunciar la sesión colectiva.

El alcalde, joven, de envidiable actividad y de ascendido burgalesismo, no me dejará mal. A cambio de mi afecto y respetos reclamo de él que sea suya la voz de unión, para congregarse a todos y realizar popularmente esa hazaña: el marqués de Murga.

Desde los días que asisto a la vida de Burgos; me afectan de interés todas las cosas de ahí como de mi propio solar y familia. Por eso me dejé siempre poner mi empeño en vuestros empeños y afanes.

M. D. BERRUKTA.
Salamanca 10 Octubre 1910.

La Vasco-Castellana

UNA SENTENCIA

En el incidente seguido en el juzgado de primera instancia del distrito del Centro, de Bilbao, sobre nulidad de todo lo actuado en diligencias de proposición de un convenio incoado por la Compañía Ferroviaria Vasco-Castellana, en cuyo incidente ha sido parte D. Pablo Pradera, como opositor de los derechos de D. Emilio Herrera, se dictó por la Sala de lo civil de esta Audiencia, con fecha de ayer, sentencia, cuya parte dispositiva es como sigue:

«Fallamos: que revocando la sentencia apelada, por la que se declaró la nulidad de las actuaciones practicadas en las diligencias de proposición de convenio propuesto por la representación de la Compañía anónima Ferroviaria Vasco-Castellana desde la primera providencia dictada en estos autos, debemos declarar y declaramos no haber lugar a dicha nulidad, alzándose en su consecuencia la suspensión de su curso decretada en dichos autos, sin hacer especial condenación de las costas causadas en ambas instancias».

EN EL PENAL

Un motín.—Formidable alboroto.—Varios heridos.—Envío de tropas.—Las autoridades.

Esta mañana, a las once y cuarto, estalló un grave motín en el penal de esta ciudad.

Los presos se insubordinaron en el patio grande contra los empleados y la ronda del establecimiento, a quienes, después de despedir dicho patio, acometieron furiosamente a pedradas, promoviendo tremendo alboroto, que se percibía desde el exterior del edificio.

Uno de los empleados avisó inmediatamente al oficial de la guardia exterior D. Ricardo Rojo, quien dispuso que la mitad de la fuerza penetrase en el penal, situando tres individuos, a las órdenes del sargento don Joaquín Rodrigo, a la entrada del patio grande.

El motín continuaba con caracteres alarmantes, profiriendo los penados grandes voces y cruzando las piedras por encima de las cabezas del oficial e individuos de la guardia, que, dando pruebas de gran serenidad, procuraban imponerse a los amotinados.

Ante la gravedad del caso se avisó a las autoridades, saliendo del cuartel de San Marcial, por orden del señor gobernador militar, 60 hombres, al mando del capitán don Félix Ojeda,—cuya fuerza estaba preparada para ir al tiro—además de la guardia de la cárcel que venía de relevo y se unió a la del penal.

Poco después se presentaban en el mencionado establecimiento penitenciario el presidente de la Audiencia D. Eduardo Serrano, acompañado del secretario D. Angel Sáenz de Cabezudo; los señores gobernadores civil y militar, alcalde, jefe de día, coronel del regimiento de la Lealtad señor Vara de Rey; juzgado de Instrucción y jefes de policía y municipales, con fuerzas a sus órdenes.

Desde luego se tomaron las medidas oportunas, disponiendo el gobernador militar, señor marqués de San Juan de Puerto Rico, que se hallaba acompañado de su ayudante, que se reforzara la guardia exterior con doce números, al mando de un sargento, y que en el interior del edificio quedasen 30 soldados al mando de un oficial.

Además, en el cuartel del regimiento de la Lealtad estaba preparado un retén de otros 30 soldados, con un oficial.

Como primera medida se practicó un cateo, que, según se dice, dió por resultado

la recogida de muchas armas blancas, entre ellas algunos cuchillos de grandes dimensiones, y hay quien asegura que también se recogió un revolver.

Luego fueron trasladados a la enfermería los heridos que habían resultado de la refriega, antes de entrar la guardia.

Los señores gobernador civil y presidente de la Audiencia dirigieron la palabra a los corrientes, que se hallaban muy excitados, quejándose, según parece, de ser objeto de malos tratos, lo que ha dado origen al tumulto.

De la importancia de este puede calcularse por el dato de existir en el penal cerca de 900 hombres, si bien los que trabajan en los talleres no tomaron parte en la algarada.

Poco después de ocurrir el hecho acudió al penal el médico forense señor Miegimolle, procediendo a la curación de los siguientes heridos:

D. Tomás Cuende, vigilante primero. Presenta una herida lacia en la región posterior del tórax, lado derecho, producida, según parece, con un escoplo, de dos centímetros de extensión, que interesa el pulmón. Pronóstico grave.

El señor Cuende pasó a su pabellón, situado en el mismo establecimiento.

Victor González, de la ronda. Herida incisa en la región parietal izquierda, de 15 centímetros de longitud, interesando el espesor del cuero cabelludo; tres heridas incisas en la mano derecha; otra en el pulgar del mismo lado, y una contusión en el antebrazo derecho. Pronóstico reservado.

Al cerrar este individuo la puerta del rastrollo, fué herido en la mano, pero a la oportunidad de haber podido escapar de la vida.

Y, por último, fué curado Mariano Pérez, celador, de dos contusiones en la región parietal izquierda, otras de tercer grado, de pronóstico reservado y una herida en la oreja derecha.

A las dos y cuarto de la tarde se restableció la tranquilidad, retirándose poco después las autoridades.

Se asegura que algunos de los amotinados se soltaron los grillos y los arrojaron a la carretera, por encima de la tapia.

El juzgado ha estado instruyendo diligencias, con motivo de estos sucesos.

Príncipes en Burgos

Después de comer en el Hotel de Paris salieron anoche el Infante D. Fernando de Baviera, la Infanta D.ª Paz y su hija la Princesa Pilar por el paseo del Espolón, llegando hasta el Arco de Santa María, que estuvieron contemplando unos momentos, regresando a las nueve y media al Hotel.

Esta mañana, a las siete y media, salieron los Príncipes de su alojamiento.

En el coche del señor arzobispo iban el Infante D. Fernando y el prelado, y en el del Ayuntamiento la Infanta D.ª Paz, la Princesa Pilar y los señores gobernador civil y alcalde.

En otro carruaje iban el inspector jefe de vigilancia y otras personas.

Los Príncipes se dirigieron a la Catedral, donde se agazaron a la comitiva los canónigos señores Cano Quintanilla, Pereda y Rodero Reza.

SS. AA. recorrieron el grandioso templo, admirando las innumerables preciosidades que encierra.

Desde allí se trasladaron a la Iglesia de San Nicolás.

El señor marqués de Murga estuvo explicando a los augustos visitantes la importante obra de restauración llevada a cabo, fijándose los Príncipes especialmente en el magnífico retablo.

Los estranguladores de Bengala

Condernado por los conjurados... Ejecutado por mí. BEHAR.

La nueva del suceso se espere por la noche con la rapidez con que se extienden las malas noticias.

Coméntase por todas partes, agrandándolo hasta lo posible, el fatal acontecimiento.

Por no fué esto todo.

Aquella noche ocurrió otro suceso que fué literariamente en revolución la gran capital del imperio británico y que trajo un nuevo contingente de emociones más grandes.

El terrible complot secreto que juzgaba y condenaba sin apelación ni atenuantes a los altos dignatarios del imperio, acababa de manifestar formalmente su voluntad y de sus órdenes en unos términos verdaderamente horripilantes.

Aquella misma noche 500 notables de Calcuta habían recibido en sus casas una carta que sembró el espanto en todos.

El comité había escogido los nombres más ilustres de la aristocracia militar, administrativa y judicial, y siguiendo a estos los más considerables en los grandes negocios, en la alta banca y en las grandes industrias.

He aquí en su espantosa sencillez aquella circular, que no era una amenaza de desocupar ni de bromistas:

«Nosotros, los elegidos de las cinco castas, formados en comité, declaramos que el capitán Pennyles es inocente. No conoce a los conjurados ni a los fakires, ni a ninguno de la familia.

«Lo juramos por la sangre.

«En nombre de la suprema equidad hemos exigido en libertad. Nos la han negado, y hemos herido su piedad a los autores de semejante avilantez, pero, no obstante, será libre, porque lo queremos así. Sin embargo, la vida del capitán Pennyles podría estar amenazada por jueces espasmos de hacer desaparecer a un prisionero tan comprometedor. Exigimos que viva, y vivirá. Vuestra existencia, la de vosotros, que damos como rehenes, garantiza la suya. Si perece, pereceréis igualmente. Concedednos y ejecutadnos por nosotros, nadie podrá salvarse; todas vuestras casas, almacenes, fábricas o talleres, serán arrasados, y, por último, la peste se descomparará en la ciudad con auxilio de aquellos cuyo infeliz poder será la justicia. Tumbad y obedece».

res, serán arrasados, y, por último, la peste se descomparará en la ciudad con auxilio de aquellos cuyo infeliz poder será la justicia. Tumbad y obedece».

Es esta una de aquellas cartas, a guisa de sello, aparecen tres manos rojas abiertas y dispuestas en triángulo en torno de una flor de lotos.

Al leer aquel ultimatum que indicaba la implacable voluntad de hacerse obedecer de una manera inevitable, se espordó de los destinatarios un espanto indescriptible.

El comité de las cinco castas había demostrado que no titubaba en atacar aun a los más poderosos, que disponía de medios formidables y que no retrocedía ante nada.

El espanto era tanto mayor cuanto que todo el mundo ignoraba quienes eran sus miembros, de dónde recibían las órdenes y quienes eran los cómplices.

Entonces todos aquellos individuos, espantados por la amenaza que veían suspendida sobre su cabeza, no tuvieron más que un solo pensamiento: el del capitán Pennyles, aquel yanqui original y opulento por el que temblaban tanto como por sí mismos.

Pusieron de acuerdo todos, telegrafiaron al virrey, que permanecía muy tranquilo en su maravilloso palacio de Simla, se suplicó y hasta se ofreció un rescate que alcanzaba

la enorme cifra de un millón de libras esterlinas. (30 millones de pesetas).

¡Cuán interesante era la salud del cautivo para todos!

Temíase para él, no sólo la muerte sin juicio previo, la desaparición misteriosa sin las fases ni formalidades de los prisioneros del Estado, sino que también se preocupaban los amenazados hasta con las enfermedades, las privaciones y el reuma que pudiera padecer el preso.

Todos querían que cuanto antes lo sacasen del calabozo y lo expulsaran, pero el Gobierno no accedió a ninguna de las pretensiones y se sostuvo firme en proceder contra Pennyles.

Solo recomendó a todos que vigilasen, que redoblasen las precauciones, y que él, por su parte, velaría por su seguridad. El virrey, por lo pronto, declaró la provincia en estado de sitio.

Pero exclamaban todos:

—¡Tan cuidado con el prisionero, que no le falte nada, garantizarnos su salud, que no corra ningún peligro su vida!

Y a todo lo cual respondía el virrey:

—Tranquilizos, el capitán Pennyles come bien y duerme perfectamente, y además todos los días le visitarán dos médicos y velarán por su salud hasta el fin de la instrucción del proceso.

Pero estas promesas no tranquilizaban a nadie.

En aquellas 500 familias reinaba un desorden formidable. Vendieron todos los valores, escribieron sus testamentos, hicieron los equipajes y se prepararon a huir.

La desbandada ocurrió cuando dos días después los periódicos de Calcuta publicaron esta siniestra noticia:

«El capitán Pennyles acaba de ser encontrado muerto en su calabozo».

IX

Noche triste.—Proyectos.—Un hallazgo.—¡Oro!—Alhaja mutilada.—¡Su fortuna!—¡Al tren!—Dos billetes.—Humillación.—Pobreza y dignidad.—El campo de la miseria.—Con las víctimas del hambre.—Una limosna.—Lágrimas de vergüenza y de cólera.

Como no tenían donde guarecerse, Patrio y María pasaron la noche bajo el banano, donde durmieron guardados por Bob, el perro.

A media noche se despertaron con los miembros doloridos y escucharon ruidos misteriosos y muy vagos, aullidos lejanos de chacales, canto de aves nocturnas e idas y vueltas de las ratas silvestres y otros animales. Bob gruñía y ladraba sin separarse de sus amos.

Después recorrieron SS. AA. varias calles de la capital, dirigiéndose a la de las Trinas, donde estuvieron a visitar a D.ª Andrea Aragón de Juan, ama de cría que fué de Su Alteza Real la Infanta D.ª Eulalia.

NOTICIAS

Esta tarde, en el rápido, ha llegado de Madrid el diputado a Cortes señor Aparicio.

Mañana, festividad de Nuestra Señora del Pilar, se celebrará un baile, a la hora de costumbre, en la sociedad «Corvantes», San Juan, 44.

COLEGIO VASCO-MONTAÑÉS

Desde 1.º de Septiembre ha quedado abierta la matrícula de enseñanza no oficial Colegiada y no oficial no Colegiada (libre), para los alumnos que deseen cursar sus estudios en este acreditado centro de enseñanza.

Esta mañana, a las once, llegó a Burgos el escuadrón de Talavera, mandado por el capitán D. Guillermo Sarriena y tenientes don Isaac Aragón y D. Eulogio Delor.

Viene también el veterinario D. Victor Alonso. Mañana continuará su marcha a Palencia.

IMPERMEABLES

En la sastrería de Hijos de Victor Palacios, acaban de recibirse los tan acreditados marca Lion.

Altas novedades en telas impermeables para la confección a medida. Elegancia y economía.

Sombrereria, 9, Burgos.

Esta tarde, a las seis, ha regresado de San Sebastián, en automóvil, el capitán general de esta región señor Aguilar.

ULTIMAS NOVEDADES

en vestidos para la próxima temporada, a precios sumamente baratos.

Corta de vestido novedad para señoras, desde 7 pesetas.

Paños para abrigos, desde 250 pesetas. Robles y Peña, Plaza Mayor, 56.

Han sido curados en la Casa de Socorro: Valeriana Martínez, de 36 años, de una herida incisa en el dedo índice de la mano izquierda.

Felix Ortiz, de 25, de una contusión con derrame en la articulación del pie izquierdo, por cogerte la rueda de un carro.

Esquivel Ortega, de 66, de una herida contusa en el parietal izquierdo, erosiones en la cara y mano derecha y distensión de la muñeca derecha, por una caída.

Eusebio Martínez, de 27, de dos heridas contusas en los dedos medio y anular derechos, por cogerte un tornillo.

Francisco Gómez, de 8, de una herida incisa en el dedo medio derecho.

Indudablemente, el nuevo salón de palquería de Santiago Ruiz, está montado con los adelantos más modernos. Lain-Calvo, 22, Burgos.

Queda abierto el pago en la Tesorería de Hacienda de la nomina de cargas de justicia, correspondiente al tercer trimestre del actual año.

Oveja superior

Se vende en el establecimiento de carnes de la calle de la Calera, núm. 49, a los siguientes precios:

- Pierna a 130 ptas. kilo.
Chuletillas a 150 » »
Falda a 100 » »

Por el señor delegado de Hacienda se ha señalado para mañana el pago de los libramientos expedidos a favor de D. Felipe del Monte y D. Santiago Abella Díez.

El mejor tónico para que los sistemas muscular, óseo y nervioso se nutran y fortifiquen, equilibrándose sus funciones, es el DINAMÓGENO Sáiz de Carlos, notando alivio los enfermos con el primer franco, y con su uso continuado aumentan las fuerzas y la energía.

Las misas que mañana 12 se celebren, de ocho a once y media inclusive, en los altares mayor y de San Antonio, en la parroquia de Santa Agueda, serán aplicadas por el eterno descanso de la señora doña María Societa de Capelástegui.

Las jaquecas, congestiones cerebrales y del pecho, perálisis, neuralgias, etc., son producidas generalmente por el estreñimiento y este se cura con el uso de los GRAINS DE VALS purgantes, laxantes y depurativos. Uno ó dos granos al cenar. Venta: Farmacia Llera.

Mañana se celebra en el inmediato barrio de Villimar la fiesta de Nuestra Señora del Pilar.

El procurador de los tribunales D. Francisco Herrero Navas ha trasladado su despacho a la Lana de Afuera, núm. 7, 2.º derecha, donde ofrece sus servicios.

Hoy, a las doce, en el cuartel del regimiento lanceros de Borbón, han obsequiado con un exquisito lunch a todos sus compañeros de dicho regimiento, del de España y a los oficiales del escuadrón de Talavera, que accidentalmente se encuentran en Burgos, los nuevos tenientes de esta guarnición D. Manuel Varela, D. Gabriel Pérez Jaime, D. Jesús Varela y D. Ricardo Paralel.

Presidieron las mesas los conde de España y Borbón, señores Jáudenes y Cortés, reinando durante la fiesta la mayor fraternidad y compañerismo y brindándose por España, por el Rey y por el Ejército.

Cáncer, lupus, angiomias, leucoplasia, úlcera y tumores escrofulosos, bocio exoftálmico, manchas y graves enfermedades de la piel, que no ceden con ninguno de los recursos terapéuticos hasta hoy empleados, se curan por medio del Radium únicamente en el Instituto Radiumterápico de Madrid, Paseo Recoletos, 31, Madrid.

Se ha declarado con derecho a las mesas de supervivencia, al respecto de 850 pesetas, anuales a doña Francisca Conde, viuda de D. Hilarión Ríos, celador de Telégrafos.

Motors eléctricos

A. E. G. Thomson Houston Ibérica, Gan Via, 34.—BILBAO.

Las acreditadas modistas de sombreros hermanas Bartolomé, tienen el gusto de participar a su numerosa y distinguida clientela y a las señoras en general, que han recibido de París un variado sustido de modelos, los que tienen expuestos en su salón de modas, Lain-Calvo, 24, 1.º.

Se hacen toda clase de reformas.

TERESA GUTIERREZ

Tiene el gusto de comunicar a su distinguida clientela su regreso de París, con una extensa y elegante colección de sombreros modelos de las principales casas, para señoras y niños.

Calle Madrid

Dentro de breves días llegará a Burgos el viajante de los grandes almacenes de «El Siglo», de Barcelona.

OSTRAS FRESCAS

Se reciben diariamente durante la temporada, de los criaderos del Burgo, los más acreditados de España por la exquisita calidad y figura de las ostras que producen.

Como en años anteriores, se expenden al precio de 110 pesetas la docena. Confeitería y ultramarinos finos de Pablo Díez de la Lastra.

PÉREZ OLEA

Especialista en enfermedades de las vías urinarias y genitales. Horas de consulta, de dos a cuatro. Grauita, de siete a ocho.

Lain Calvo, 3, 1.º

CABALLEROS

El que quiera vestir con elegancia y economía que visita la acreditada sastrería, paños y novedades de Pedro Martínez, Cid, 4, Burgos.



Mi Hija Emilia

de 7 años de edad, ha sido propensa desde su niñez a pescar toses y resfriados; estos se sucedían con tanta frecuencia que cada uno empalmaba con el anterior, resultando una verdadera debilidad general. La Emulsión Scott, la ha curado y dado fuerzas.

Testimonio de Doña EMILIA VILLELLA Vda. DE JARQUE, Ateca (Zaragoza), 6 Febrero 1910.

Publicamos esta carta para evitar que haya quien adquiera preparados que no pueden remediar la debilidad. Son miles los que han obtenido el mismo resultado que la Sra. de Jarque. La Emulsión Scott nunca ha contenido ni contendrá un solo átomo de esas sustancias ineficaces que son la base de muchas emulsiones.

Emulsión SCOTT

Quien pida Emulsión Scott debe rechazar toda otra emulsión que no sea de Scott. La de Scott está por encima de toda comparación. La de Scott siempre cura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

A LAS SEÑORAS

Felisa Gutiérrez, Progreso, 11, 1.º Acabo de recibir de París una preciosa colección de sombreros para señoras y niños, los que pongo a disposición de mi distinguida clientela y de cuantos deseen verlos. Se hacen arreglos a precios económicos.

En todos los mercados donde se conocen, son siempre preferidas las CONSERVAS TREVIANO

La corsetera más antigua de esta ciudad, doña Gregoria Salcedo, que tiene su obrador en la calle de Lain Calvo, 36, primero, derecha, y en cuya casa se sirven las señoras y señoritas de la buena sociedad y de buen gusto, participa a su numerosa clientela que ha recibido los últimos modelos de corsés de todas las formas, desde el precio de ocho pesetas.

Agua de Belascoain

Evita y cura los cólicos del riñón e hígado.

Diario de avisos

SANTOS DE MAÑANA.—La fiesta de Nuestra Señora del Pilar, Santos Felix, Cipriano, los BB. Camilo Constantino y Agustín Ota y Serafín de Monte Granario.

Catedral.—Solemnes cultos que la colonia aragonesa dedica a Nuestra Señora del Pilar en la capilla de la Purísima Concepción y Santa Ana. Mañana, fiesta principal, a las siete y media ha bía comunión general, y a las diez y media se celebrará misa solemne, con orquesta, y sermón que predicará el Sr. Lic. D. Rafael Mur y Tell, beneficiado de la S. I. M.

Por la tarde, como último día de la novena, se cantará el santo rosario en procesión por el interior de la iglesia, llevando la sagrada imagen, y después de la novena se terminarán estos cultos con una solemne «salve» a toda orquesta.

Santa Agueda.—A las seis y media de la tarde, santo rosario en honor de la Santísima Virgen, con una breve meditación acerca de sus misterios. Los días festivos a las tres de la tarde.

Carmen.—Novena en honor de la Seráfica Madre Santa Teresa de Jesús.

Por la mañana, a las ocho, misa en el altar de la Santa, con acompañamiento de órgano y novena rezada.

Por la tarde, a las seis y media, rosario, novena con letanía y gozos cantados.

Boletín Eclesiástico

SUMARIO.—Telegrama del Excmo. Prelado al Emmo. Cardenal Secretario de Estado de Su Santidad.—Telegrama de Roma.—Otro telegrama a nuestro Excmo. Prelado.—Motu proprio de Su Santidad acerca del Modernismo social.—Congregaciones Romanas: Decreto de la congregación del Concilio.—Go. gregación de Ritos: solución de algunas dudas.—Versión castellana del decreto Quam singulari de la Congregación de Sacramentos.—Manifestación católica en Burgos.—Bibliografía.—Aviso.—Lista de donativos para los santos Lugares de Jerusalem.

El Boletín Oficial de la provincia

Delegación de Hacienda.—Aviso relativo al abono de mandamientos de pago de carácter no preferente. Obras Públicas.—Relación rectificadora de los propietarios a que se afecta la expropiación de fincas que se han de ocupar con motivo de la construcción de la carretera de Palencia a la estación de Aranda de Duero, sección de Villavieja a La Horra, en el término municipal de Gumiel del Mercado. Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Vacantes

Secretario del Ayuntamiento de Bentrete, con 200 pesetas anuales. Término: 15 días. —Idem ídem de Arcos, con 500 pesetas. Término: 20 días. —Médico titular de Torduelos y su agregado Puenteobra, con 750 pesetas, mas las contratas. Término: 30 días.

Llegada de viajeros

Hotel París.—SS. AA. RR. Príncipes de Baviera, Mr. Santos Dumont, Mr. Capin, Mr. Torrealday Mr. Pereira. Hote Universal.—D. Eladio del Río, D. Celedonio Martínez, D. Ramón Temen, D. Francisco Romero, D. Pablo Girardin, D. Francisco Carbó, don Valeriano Domínguez, D. Ignacio Echevarría.

Subastas

El Ayuntamiento de Ibillos ha acordado sacar a subasta las obras de construcción de un camino vecinal que enlaza dicho pueblo con la carretera del Estado titulada de Burgos a Logroño, de una longitud de 2.138 metros, bajo el pliego de condiciones económico-administrativas que se inserta en el Boletín Oficial de hoy y tipo de 17.797 55 pesetas.

—Queda aplazada, hasta nuevo señalamiento, la subasta de 200 pinos maderables en el monte número 254 «Las Cuadrillas», de Rabanera del Pinar, y que estaba fijada para el día 7 de Noviembre.

—Por acuerdo del Ayuntamiento de Villadiego se saca a pública subasta la venta de 90 arboles chopos divididos en tres lotes de 30 arboles cada uno, que existen en el paseo titulado de Las Cercas, por haber terminado su desarrollo y con el fin de sustituirlos con otros de adorno, más apropiados al objeto.

Dicha subasta tendrá lugar el día 23 del actual, a las once de su mañana, bajo el tipo de 420 pesetas en que ha sido tasado cada lote.

Abastos

En el romaneo verificado esta mañana en el matadero público de esta ciudad, de las reses degolladas ayer, han resultado los pesos siguientes: Carne de reses vacunas y lanares. 1.924 kg. Id. id. de cerda. 609 » Despojos de ambas clases. 475 1/2 » por cuyos conceptos, incluyendo los derechos de matadero, se han recaudado 650'63 pesetas. Reses sacrificadas hoy: bueyes, 7; terneras, 2; carneros; 21; corderos; 7; ovejas, 2; y cerdos, 4.

Tribunales

Señalamientos para el día 12: Audiencia territorial.—Plazo procedente del juzgado de Cervera de Río Alhama, entre la sociedad Ferrocarriles Secundarios, con D. Julio Seguí Sala, sobre incidente de excepciones dilatorias; ponente, señor Larumbide; defensores, Liodos Fernández Izquierdo y Seguí; procuradores, León y Villangómez; secretario del Lic. Capua.

señor Larumbide; defensores, Liodos Fernández Izquierdo y Seguí; procuradores, León y Villangómez; secretario del Lic. Capua.

Audiencia provincial.—Juicio por jurados procedente del juzgado de Villarcayo, contra Pedro Liso Baranda, sobre robo; ponente, señor Pelayo; defensor, Lic. Plaza; procurador, Maroto; secretaria del Lic. Jala.

Instrucción Pública

Se encuentra vacante la escuela de Cereceda.

Registro civil

En el juzgado municipal se han inscrito: Defunciones.—Felipa Martínez Bernal, de Burgos, 27 días, san Lorenzo 14; Clara Ruiz Gil, de Cortiguera, 19 años, Casa provincial; Manuel Palacios Unceta, de Burgos, 2 y medio años, Pu. b. a. 2; Joaquín Villanueva, de Madrid, 16 años; Juan José Miguel Lozano, de Burgos, 10 meses, Plaza de Prim 10. Nacimientos.—Dionisia Moreno Moral, Luis Peña Alonso. Matrimonios.—D. Francisco Alonso González, con doña Florentina Martínez de Román, a las siete. D. Guillermo Martínez Ruiz, con doña Paula González Pérez, a las siete y media. D. Bernardo Maquina Franco, con doña Gregoria Mata González, a las ocho.

Mañana, las tres bodas anteriores, en el barrio de Villimar.

Estado del tiempo

Observaciones meteorológicas del Instituto a las 10 de hoy: Barómetro: a las ocho de la mañana, 688'0; a las cuatro de la tarde, 686'7. Temperaturas: máxima, 20, 21'2; mínima, 16, 14; mínima sombra, 7'6. Dirección del viento: a las ocho de la mañana, S.; a las cuatro de la tarde, S. O. Pluviómetro.—Día 10: lluvia en milímetros, 1'7

La Unión y el Fenix Español



COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y SOBRE LA VIDA

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsado.

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

46 años de existencia.

Sub-director en Burgos y provincia: don Luis Gallardo. Oficinas: calle de Vitoria, número 16, planta baja.

Mercados

Burgos 11.—En el mercado de hoy han regido los siguientes precios: Trigo álaga a 47 rs. los 44 kilos. Mocho a 43 y 43 y 1/4 rs. los 42 y 1/2 kilos. Rojo a 42 y 1/2 42 3/4 rs. los 42 y 1/2 kilos. Cebada a 26 rs. los 32 kilos. Avena a 17 rs. los 26 kilos. Yeros a 32 rs. los 44 kilos. Alholba a 27 rs. los 40 kilos. Entraron 2 000 fanegas. Harina de primera, 17 rs. arroba; de segunda, 16. Santibáñez Zarraguda 9.—Entraron 400 fanegas y se vendió: trigo álaga, 46 y 1/2 rs. los 44 kilos; mocho, 42 y 1/2 los 42 y 1/2; rojo, 42 los idem; cebada, 25 los 32; avena, 15 los 26; yeros, 32 los 44 y alholba, 28 los idem. Patatas, 4 rs. arroba.

ÚLTIMA HORA

Per teléfono PRIMERA CONFERENCIA

Lotería Nacional

En el sorteo que acaba de celebrarse han resultado premiados los siguientes números: Con 250 000 pesetas el 14.432 (Granade). Con 100.000 el 574 (J.éc). Con 60.000 el 1.156 (Madrid). Y con 6 000 cada uno de los números 3 659, 13 789, 10 833, 16 242, 6 893, 10 322, 11 402, 5 331, 15 521, 16 680, 5 498, 2 298, 8 865, 3 694 y 14 307.

La república en Portugal

LISBOA.—El ministro de Justicia ha dicho, entre otras cosas, que desea que el señor Canalejis triunfe en su política para salvar a España de la intervención del clericalismo.

—En el saito al convento de Quelhas, el populacho destruyó muebles y estatuas. Las tropas recogieron todos los objetos, inventariándolos.

—En varias calles, durante la noche, hay tiros sueltos. —La legación de Francia está protegida por las tropas. —Siguen las detenciones de congregacionistas.

—Se ha verificado el entierro del visitador de la congregación de los Pauls, muerto en la lucha. Asistió el ministro de Francia.

BADAJOS.—Precedentes de, Gibraltar han pasado en el correo de Sevilla con dirección a Lisboa los ayudantes y personajes palatinos que acompañaron a los Reyes en el yate Amelia.

Mostráronse reservadísimos, limitándose a decir que el Rey Manuel está tranquilo y que ahora marchará a Inglaterra y otros puntos del extranjero. —Llegaron de Portugal 117 monjas, hospedándose en el convento de MM. Carmelitas.

El público las acogió con hostilidad. Acudió la guardia civil, evitando que se realizase una manifestación. Hay varios detenidos.

—Las noticias que se reciben de Lisboa son aterradoras y crecen de importancia, pues todas ellas contienen detalles de combates entre mandos que se repiten al principio de la lucha.

LISBOA.—Vigilase a tres cruceros portugueses que han entrado en el puerto. —Se proyecta erigir un monumento a los héroes de la revolución.

—El día 4 tuvo ha sido tranquilo. —El 16 se celebrarán funerales por Dr. Bombarda y el almirante De Relva.

GIBRALTAR.—Ha sido detenido un sospechoso, súbdito portugués. Se hospedaba en un hotel, con nombre puesto, y ha dicho que era pausadero.

—El individuo en cuestión rondaba el domicilio del gobernador, donde se hospedaba Reyes. L'Amage Francisco Mateo y carece de miso para estar dentro de la plaza.

—Ha llegado el equipaje de los portugueses procedente de Lisboa. Los sobranos portugueses preparan viajes a Inglaterra.

LISBOA.—Euta las tropas revistadas en campo de la revolución se hallaba una llana llamada María Gamero, que llevaba fusil. María se distinguió, batándose al lado de los republicanos y auxiliando a recoger heridos a la Cruz Roja.

El señor Machado, en su discurso, elogió el heroísmo de esa mujer. Encarcelado

BILBAO.—El Ruido, periódico semanal publicado en su último número una noticia de defunción de Francisco Ferrer, director que había sido asesinado en Montpellier.

El director del periódico, Otonio Puffel, ha sido procesado, ingresando en la Carcel. La huelga

BILBAO.—No se trabaja en la Asociación los muelles de Urbitarte. Ayer mañana se presentó allí un grupo de 150 mujeres y varios obreros para impedir que trabajasen los obreros libres de la ciudad «El Higo».

Estos no se presentaron, a fin de evitar los tercados. Nueva Asociación

BILBAO.—Se ha constituido la Asociación de dependientes de comercio. Ecos de Cataluña

BARCELONA.—Se cree que el viernes llegará el señor Marín, para presidir la inauguración del Congreso Internacional contra la tuberculosis.

—Hoy se reunirán los camareros de esta para tratar de la conveniencia de declarar la huelga, a consecuencia de que en muchos establecimientos se les va sustituyendo por camareras.

—El juez especial que instruye los procesos por los atentados del terrorismo ordenado registros en doce casas de conocidos anarquistas, siendo infructuoso el resultado.

—Ha producido buen efecto que el gobernador prohiba toda clase de manifestaciones, hasta que se restablezca la normalidad. Se ha ordenado la expulsión de seis extranjeros indocumentados.

—La huelga de Barcelona sigue igual. En Sabadell entraron ayer más obreros trabajo que el sábado. Ecos de Levante

VALENCIA.—El gobernador prohibió las manifestaciones para depositar coronas o celebrar el aniversario del fusilamiento de Ferrer.

—En la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento se acordó que una comisión marche a Madrid para gestionar que se sote el asunto del ferrocarril directo.

No se ha presentado la anunciada proposición de simpatía a los republicanos de Portugal. Varios mozaibetes apedrearón el templo Católico del barrio de Ruzifa, donde celebraba una fiesta.

La guardia civil dió una carga que produjo algunos alarmas. Hay varios contusos. La fiebre amarilla

VIGO.—En la travesía del Brasil a este puerto corrieron a bordo del vapor inglés Augustine cinco casos de fiebre amarilla, seguidos de dos defunciones.

Los 49 pasajeros que venían a Vigo pasaron al lazareto en cuarentena. El barco tocó en Portugal, pero a causa de la incomunicación se desconocen fechas de aquel país. A Italia

ALGECIRAS.—Mañana embarcará en el Regina Elena la Reina Pia y el Infante D. Alfonso. Se encuentra aquí el famoso ex capitán de flor Robles, prestando servicio de vigilancia. Un crimen

SANTANDER.—Isidoro Ceyón, alcalde de Vièrnoles, negose a salir de una taberna donde se hallaba embriagado.

Intentó sacarle un sobrino suyo, pero no consiguiéndolo se marchó. Isidoro salió tras él y a traición, apropiándose la oscuridad, le asestó dos puñaladas. El herido está gravísimo.

El vecindario se halla indignado, pues a la hora de fotografiar no había sido detenido el criminal. Cheque de trenes

MÁLAGA.—En el kilómetro 168, entre Cartama y Pizarra, chocaron anoche dos trenes de mercancías, quedando descarrilados 19 vagones y las dos máquinas.

Resultaron cuatro heridos leves del personal de la compañía. Varios vagones quedaron destruidos y la vía interceptada en un largo trecho. Un prelado portugués

HUELVA.—Procedente de Zaira llegó el obispo de Beja. Ha dicho que los sucesos de Portugal le sorprendieron

Se dirige á Sevilla y no sabe dónde fijar su residencia.

Premio á los héroes

CADIZ.—El gobernador ha participado que en Noviembre vendrá el Rey á Jerez, para colocar el corbato de San Fernando en el estandarte del regimiento Alfonso XII, vencedor en Texel.

De Madrid

En la legación de Portugal han comenzado á inventariarse los documentos de su archivo.

El ministro presentó la dimisión. Se ha ordenado que de los edificios de la legación y consulados se retiren los escudos reales.

La minoría republicana del Congreso se reunirá hoy, para recibir del Gobierno la declaración del reconocimiento de la república portuguesa, por medio de una pregunta y por una proposición incidental.

El Gobierno quiere ponerse antes de acuerdo con las potencias.

En el meeting que trata de celebrar el domingo la concentración republicano-socialista, para conmemorar la instauración de la República en Portugal y el aniversario de los sucesos de Barcelona, pronunciarán discursos D. Maquiades Alvarez, D. Alejandro Lerroux, D. Rodrigo Soriano y D. Pablo Iglesias.

La unión republicana se reunió anoche, acordando visitar á la minoría del Congreso para pedirle su cooperación al propósito que sea celebre la instauración de la República portuguesa en el mismo día en toda España y se recojan firmas para un album que llevará á Portugal una expedición, entregándolo el día mismo en que se reúnan las Cámaras de aquel país.

Además se quiere organizar aquí una brillante recepción, el día que llegue á Madrid el ministro de Portugal.

Aochoa dió en el Círculo Radical una conferencia al exauditor de la Armada señor Macías del Real, explicando su evolución para pasarse á los republicanos y enumerando las simerguras que ha sufrido durante su proceso.

Terminó escatando la jefatura del señor Lerroux.

Asistió mucha gente y la mayoría de los diputados radicales, que aplaudieron al conferenciante.

A las diez de la noche se reunió en plenario la presidencia del Sr. Azcárate, el Instituto de Reformas Sociales, para estudiar el proyecto de ley, sobre la jornada del trabajo en las minas.

A primera hora asistió el subsecretario de Gobernación.

La reunión terminó á las doce, acordándose, en vista de la urgencia del asunto, celebrar una nueva reunión el jueves.

Cuestión personal

Anoche, después de la sesión del Congreso, discutió acaloradamente en los pasillos los diputados señores Prado Palacios y barón de Velasco, sobre el expediente de una cretetera de Jaen, llegando á agredirse con los bastones.

Compartieron ambos en el despacho del conde de Romanones, quien les convenció de que la cuestión era insignificante y que merecía la pena entre buenos amigos, obligándoles á darse la mano, con lo que terminó el asunto.

Información tendenciosa

Un periódico de París, L'Elclair, publica un despacho de Tanger, diciendo que en las relaciones entre España y Marruecos hay tensión, debido á las exigencias de España, que además del reembolso de los gastos de guerra, cuyo total asciende á más de 10 millones de pesetas, pide la ocupación de Tánger, la Kabila de Anguera y todo el Rif, para crear puertos, trazar caminos y asegurar el comercio del país.

Según esta tendenciosa información, Marruecos cuenta con el apoyo de Francia. Y añade que son de prever acontecimientos por esta causa.

Desde Roma

Roma.—El Pontífice ha recibido á un periodista alemán.

En la conversación se mostró el Papa preocupado por los sucesos de Portugal, manifestando su preocupación al temor de que repercutan en España.

El provincial de los jesuitas portugueses telegrafía al cardenal Merry del Val que la Orden ha tenido pocas bajas.

Los jesuitas irán al Brasil en pequeños grupos.

Ha llegado á París un sacerdote francés, á quien se creía asesinado en Portugal.

Cementarios

Berlin.—Con motivo del ataque á los conventos en Lisboa, la prensa moderada, censura enérgicamente al Gobierno provisional, pidiendo la intervención de las potencias.

El cambio la prensa liberal dice que existe orden en Lisboa.

Huelga de ferroviarios

París.—Los empleados del ferrocarril del Norte han acordado por unanimidad la huelga general, no volviendo al trabajo hasta conseguir sus pretensiones.

Se negarán á obedecer las órdenes de movilización. La estación del Norte ha sido ocupada militarmente.

SEGUNDA CONFERENCIA

Senado

Bajo la presidencia del señor Montero Rios se abre la sesión á las 3:20.

Los señores Concs y Ferrándiz formulan un ruego sobre Marina, contestando el señor Alcaz de Miranda.

Juran el conde de Torralbes y el obispo de Oviedo.

La Cámara está animada.

Congreso

Se abre la sesión sin ningún diputado, pero poco después entran varios.

En el banco azul los señores Canalejas y Merino.

El conde de Romanones propone, y se acuerda, el orden de discusión de los presupuestos.

Los dictámenes parciales pasarán al Senado á medida que se prueben.

Desde mañana comenzarán las sesiones á las dos.

ORDEN DEL DIA.—Se prueban las actas de Cezurle, Plasencia, Motril, Belmonte y Alcañices, jurando los diputados proclamados.

Se reanuda el debate político. Habla el señor Azcárate para alusiones.

Dice que la preocupación del señor Canalejas consiste en que siente miedo por tener contacto con los republicanos, pues sin duda piensa que cayó el señor Moret acusado de inteligencia con aquellos, perdiendo terreno en las estradas.

Creo que el señor Canalejas, después de los sucesos de Portugal, debió ofrecer acentuar la política radical, pero sin compromisos con los enemigos del régimen.

Hablado de la conjunción republicano-socialista, afirma que él fué uno de los que más trabajaron para que viniese al Parlamento Pablo Iglesias.

La aspiración de los socialistas, dentro de la conjunción, es la República. En lo relativo á la lucha entre el capital y el trabajo, discrepan los socialistas y republicanos, pero estos auxilian á los huelguistas cuando les asiste la razón y la justicia.

Para los socialistas, todas las huelgas son políticas. Pasa á ocuparse de la huelga de Bilbao, leyendo párrafos de los folletos publicados por los patronos.

La Casa de Miranda

El señor Aparicio conferenció con el señor Burell, con motivo de la venta á un extranjero del artístico patio de la Casa de Miranda, en Burgos, anunciándole una interposición.

Como resultado de la conferencia, el señor Aparicio ha suspendido su interposición y salió para Burgos en el rápido, llevando una representación especial del ministro.

Nota política

El asunto del día es la larga permanencia del señor Maura en Palacio.

Al salir no quiso decir nada, pero se presume que ha respondido su visita á requerimientos del Rey, á quien habrá expuesto su opinión sobre las cuestiones palatinas de carácter internacional que afectan á España.

El señor Maura dijo que solo fué á cumplimentar á la real familia y á dar gracias por el interés que le demostró con motivo del atentado.

Un personaje íntimo del señor Maura, asegura, discutiendo sobre lo que éste haya podido decir al Rey, que no es buena política de restar fuerzas á las derechas, sin sumar las izquierdas, y que el poder público debe penetrarse de la necesidad de no alentar á quienes siguen caminos peligrosos, sobre los cuales no se puede retroceder sin riesgo.

Se dice que Maura ha asegurado que no creará dificultades á Canalejas, pero mantendrá en las Cortes su criterio conocido, de que con propagandas disolventes y flaquezas gubernamentales ningún país puede vivir en paz ni fomentar su riqueza.

Maura salió muy complacido de su entrevista con el Rey.

Cuando llegó á Palacio había despachado Canalejas con S. M. y se hallaba conferenciando con donña María Cristina, por lo cual no se vieron ambos personajes.

Después de despachar los señores Colmán y Merino fueron al Gobernación, donde les esperaba Canalejas, sin duda para conocer alguna impresión de la entrevista de Maura con el Rey.

Canalejas no tiene nuevas noticias de Portugal.

En Melilla reina tranquilidad. Un telegrama dice que se han visto algunas hogueras en los montes.

Hoy procurará Canalejas que termine el debate en el Congreso. Quizá hable Maura á última hora.

Mañana comenzará la discusión de los presupuestos, por el voto particular del señor Salillas.

En el debate sobre el proyecto de supresión del juramento intervendrán los señores Rodríguez San Pedro, marqués de Pidal y Labra.

Hoy se despidió de Canalejas el embajador de Francia saliente.

Canalejas confirió con Merino. Existe expectación por la discusión que habrá el día 13 en el Congreso, aniversario de la muerte de Ferrer.

Se tomarán precauciones. Se han firmado los siguientes decretos: HACIENDA.—Reorganizándose la Junta de Aranceles, en la que se dá participación á las fuerzas vivas del país.

GOBERNACIÓN.—Convocando á elección de un senador por Cáceres.

En honor de un ministro

El alcalde de San Fernando telegrafía que se ha descubierto el rótulo de la calle que lleva el nombre de D. Diego Arias de Miranda, concurriendo todas las autoridades, comisiones y numeroso público.

Escas de Cataluña

BARCELONA.—Weyer marchó á Olot, para visitar á los cazadores de Estells.

En la Diputación y presididos por el gobernador se han reunido los delegados de los patronos y obreros, pero se cree que las gestiones serán infructuosas.

Bolsa

Table with columns: Procentaje, Cambio de hoy. Items include 4 por 100 interior, Idem fin de mes, 5 por 100 amortizable, etc.

Interior Plaza

Comerciantes banqueros y cambiante de monedas. Isla, 8, Burgos. Casa fundada en el año 1865.

Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Cazadores

En la armería de Gubieda (Vitoria, 2), podéis adquirir toda clase de armas y objetos de caza, campo y sport; cambiar, abonando la diferencia, las vuestras por otras de clase superior, y hacer en ellas, á precios económicos, toda clase de arreglos y reparaciones.

Venta

De toda la basura que se haga en las cuadras del concurrido Parador del Siglo, desde el 1.º del próximo Octubre.

Colegio Vasco-Montañés

GIBAJA, PROVINCIA DE SANTANDER. Bachillerato, Comercio oficial y práctico, Carreras especiales, Primera enseñanza elemental y superior, Dibujo, Pintura, Música y otras enseñanzas de adorno.

Molinero

Se necesita uno casado, con buenas referencias. Informará Salustiano Pardo, en Pampliega.

Se vende

elegante jardinera de dos ruedas y toldilla. Se colocan toldos y marquessinas en los balcones y ventanillas, pudiendo verse los modelos en el nuevo y acreditado taller de coches, Progreso, 8.

En la Quinta de Miraflores

(Cartuja), se vende madera y leña gruesa y menuda, principalmente de olmo.

Se vende una casa

en Salas de los Infantes, situada en la Plaza Mayor, que consta de planta baja y un piso, con huerta y corral, y otra casa-pajar, con cuadra. Para tratar con su dueño, Francisco Ortiz, en referida villa.

Al público

Se traspasa en subarriendo un local cantina, contiguo á la estación del ferrocarril de Aranda de Duero, propiedad de D. Victoriano Berzosa.

Venta de fincas

En la notaría de D. Teófilo Santos y Santos, Plaza de Prim, 21, se venderán en pública subasta extrajudicial, el sábado 22 del corriente, á las once de la mañana, una casa de sólida construcción, que consta de planta baja y dos pisos con magníficas habitaciones, cuartos, huerta con árboles frutales y agua, bien cercada y próxima á la carretera, propia para establecer una gran industria, y otra casa y varias fincas rústicas, todo en el inmediato barrio de Villatoro.

Novedades

SOMBREROS PARA SEÑORA. Tengo el gusto de participar á las distinguidas señoras de esta población, que he regresado de mi viaje de compras, pudiendo presentar un elegante surtido con los más altos novedades y fantasías de la temporada.

En adornos para la confección y reformas hay un bonito surtido á precios económicos.

Parador en Palencia

Se ha trasladado, el de Tomás Medina, á la carretera de Valladolid, frente á las puertas de hierro del salón, contando este nuevo parador, además de estar fuera puertas, con grandes cuartos y corrales.

Sastrería

La de José Zúrate, se ha trasladado á la calle de Lain-Calvo, 55, r.º, donde ofrece sus servicios á la numerosa clientela y público en general.

Se vende

una máquina de coser, en la calle de San Lorenzo, 38, 4.º

Panadero

Se ofrece uno bien impuesto en el oficio. Dirigirse á Manuel García, en Pampliega.

Traspaso

Por no poderlo atender su dueño, se hace de la fábrica de gasosas más acreditada en Burgos y que cuenta con numerosa clientela, tanto en gasosas como en sifones.

Unido á la misma hay un despacho de refrescos ó bar, bien acondicionado, con local más amplio que ninguno otro en esta capital, con sus aparatos en estado completamente nuevo, y se cede todo junto ó separado. Para tratar con su dueño, Puebla, 46

Se vende

una tartana y un caballo de siete años, acostumbrado á tiro y silla, aparejado. Informes en esta Administración.

Traspaso

Se hace, con existencias ó sin ellas, en inmejorables condiciones, del acreditado establecimiento «La Parra Castellana».

Molinero

segundo de piedras francesas, se necesita. Dirigirse á Juan Antón, molinero, en Cubo de Bureba.

Maquinista-electricista

Se necesita para estar al frente de una central hidro eléctrica.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes al señor presidente de la Sociedad Anónima «El Porvenir de Burgos», á dicha ciudad, antes del día 15 de Octubre próximo, acompañada de certificación de sus méritos y servicios y de informes de conducta, indicando el sueldo que exigirán.

Burgos 27 de Septiembre de 1910.—El Director gerente, Argel Saenz de Cenzano.

LA ESTRELLA. COMPAÑIA ANÓNIMA DE SEGUROS. Autorizada por R. O. de 8 de Julio de 1909. Capital social . . . 10.000.000 de pesetas. Desembolsado . . . 5.000.000 de pesetas. SEGUROS de incendio, vida, paquetes y mercancías. TARIFAS MUY ECONÓMICAS. Subdirector en Burgos y su provincia: D. Edmundo Santa María Bravo.—Oficinas: Barrio Gimeno número 25, 3.º. Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría General de Seguros en 28 de Diciembre de 1909.

CALEFACCIÓN HIGIÉNICA por vapor de baja presión y agua caliente. Especialidad en calefacción para pisos, aun estando habitados. Motores de gas por aspiración.—Instalaciones de elevación de agua.—Maquinaria, herramientas, etc. SOCIEDAD ANÓNIMA ESPAÑOLA KORTING, MADRID, FLORIDA BLANCA, 3. Representante en Burgos: Ramón Valderrama, San Juan, 14 al 24.

Academia Franco-Española. PREPARATORIA para carreras Militares, Aduanas, Teógrafos, Correos, Sobrestantes y demás carreras especiales. Repaso completo de las asignaturas del Bachillerato y Magisterio. Esta acreditada Academia, en la que los alumnos que á ella han pertenecido han obtenido las mejores notas en los exámenes, pone de manifiesto los inmejorables procedimientos de enseñanza que en ella se hacen. Se tiene por hábito el recomendarse por sí mismo, sin pruebas, no existiendo mejor recomendación que poder, por los resultados obtenidos, ocupar el primer lugar, como sucede á esta Academia, que á ninguno de sus alumnos han suspendido, habiendo ganado todos, sin excepción, el curso como puede justificarse. Se establecen cursos para el ingreso en las Escuelas Normales (profesorado) de Madrid. Se admiten internos. Informes y admisión á su director D. Esteban Alvarez, Puebla, 23, duplicado 2.º, derecha.

Toda persona que necesite CAMAS y MUEBLES, ahorrará mucho DINERO haciendo sus compras en los almacenes de La Gran Bretaña. por ser la casa que más barato vende todos sus artículos, como lo tiene demostrado. INMENSO y variado surtido en camas de maderas, de hierro, doradas y NIQUELADAS, todos en nuevos estilos, modelos muy bonitos y de mucha aceptación. VENTAS AL CONTADO y VENTAS A PLAZOS. GÉNEROS GARANTIZADOS. CALLE VITORIA, 22 Y 24, frente al Cuartel de Caballería y próximo al DIARIO DE BURGOS.

ACCESORIOS PARA FUNDIDORES Y MAQUINARIA EN GENERAL. ARSENIO ALONSO, representante general de la sociedad JAMES EVANS & C.º Manchester (Inglaterra). Depósito general y oficinas: Hurtado de Amézaga, 6.—Teléfono 1288 BILBAO. CRISES negros de todas clases, plombaginas, soportes, letras de latón estampado, puntas para fundidores, cepillos de alambre y cerda, correas de cuero y balata, del país y extranjeras, en todos los anchos y gruesos que se deseen. GOMAS de todas clases, tubos de todos los gruesos y largos para trasiegos de vinos. Gran fábrica de construcción y reparación de limas.

